

PlantaDoce.

Entorno

El Covid-19 impulsa el empleo sanitario: firma su mejor arranque de la serie histórica

Entre enero y marzo de 2020, las actividades sanitarias y de servicios sociales registraron 1,7 millones de personas ocupadas en España.

A. Escobar
30 abr 2020 - 05:00



Dé récord. En dos palabras se puede describir la evolución del empleo en las actividades sanitarias y de servicios sociales en España en el primer trimestre del año, un periodo que quedará marcado para siempre por el estallido de la crisis del coronavirus Covid-19. A pesar de ello (y probablemente influenciado por la reacción a la crisis), el sector firma su mejor arranque de año en términos de ocupación, con prácticamente dos millones de trabajadores, de acuerdo con los últimos datos del Instituto Nacional de Estadística (INE) a partir de la Encuesta de Población Activa (EPA).

Entre enero y marzo de 2020, las actividades sanitarias y de servicios sociales registraron 1,7 millones de personas ocupadas, frente a 1,6 millones de personas en el

PlantaDoce.

mismo periodo del año anterior, lo que se traduce en un alza del 5,9% en el número de trabajadores. Es la mejor cifra en un primer trimestre desde 2008, primer año de la serie.

De hecho, en base a la serie histórica relativa al primer trimestre, la ocupación en estos más de diez años ha oscilado entre 1,2 millones de personas de 2008 a 1,7 millones de personas de 2020.

Es destacable que **el paro se incrementó en más de 120.000 personas entre enero y marzo de 2020** respecto al primer trimestre de 2019. La ocupación, por su parte, descendió en más de 285.000 personas, un 1,4% menos, acusando la declaración del estado de alarma a partir de mediados de marzo. En ambos casos, se trata de los peores registros de paro y empleo desde 2013.

La sanidad privada española aporta más de 51.300 camas hospitalarias

También creció la afiliación extranjera en la sanidad española, que sólo en marzo ganó más de 800 ocupados de otras nacionalidades respecto al mes anterior, hasta 78.103 afiliados, de acuerdo con los datos extraídos del Ministerio de Trabajo y Migraciones.

La aportación de la privada es fundamental, pues según los datos actualizados por el Instituto para el Desarrollo y la Integración de la Sanidad (Idis) en España hay aproximadamente 800 hospitales, más de la mitad de titularidad privada. Y aunque en camas ganan claramente los centros públicos (106.896 unidades), los privados podrían hacer que esta cifra creciera en casi un 50% (hay **51.373 camas hospitalarias privadas**).

Por actividades sanitarias y de servicios sociales se engloban las generales (las que tiene que ver con el ámbito hospitalario, clínico y asistencial o equipamiento), así como la atención en establecimientos residenciales con y sin alojamiento. Este último sector precisamente es de los que cobra más relevancia estos días, porque son las personas mayores las más vulnerables ante el Covid-19.

En estos momentos el sector residencial, que emplea a más de 250.000 trabajadores en la parte privada, se encuentra en una fase de *stand by* puesto que no puede atender nuevos ingresos y además tiene que hacer frente a nuevos costes vinculados a

PlantaDoce.

material y equipamiento para hacer frente a la pandemia del coronavirus. En total, el negocio mueve más de 5.000 millones de euros y engloba a más de 5.000 residencias.

En la parte hospitalaria, Vithas cuenta con más de 9.000 trabajadores en sus 46 centros repartidos por España. Los centros de la compañía controlada por los Gallardo ya están preparados para reactivar la actividad ordinaria con todas las garantías de seguridad para los pacientes y profesionales frente al covid-19.

Los protocolos diseñados por el grupo incluyen dos circuitos diferenciados: uno para los pacientes que padecen Covid-19 o con sospecha de padecerla, y otro para los pacientes que acuden al hospital por el resto de patologías.

Por su parte, HM Hospitales se alió con el grupo farmacéutico Rovi para llevar a cabo un ensayo clínico dirigido a analizar la eficacia y seguridad de bemiparina en pacientes hospitalizados con neumonía por Covid-19 y Dímero-D. Según datos de la compañía, en la actualidad “contamos con más de 4.800 trabajadores que concentran sus esfuerzos en ofrecer una medicina de calidad e innovadora centrada en el cuidado de la salud y el bienestar de sus pacientes”.